



←中谷小ホームページ及びブログはこちらから

見えないものに想いを馳せる～蝉に学ぶ～

校長 大倉野 博恵

7月6日蝉(せみ)の声にふと気付きました。「初蝉」でした。

7月7日から7月22日は二十四節気では「小暑」と言われ、日に日に暑さが増してきます。この時期に夏探しに出かけると「うわあ。脱げ殻だ」「見せて、見せて」と蝉の脱げ殻を見つけては大喜びする子供の姿が見られます。蝉のさなぎが脱皮した脱げ殻を宝物のように虫かごに入れる姿を微笑ましく思ったものです。

蝉は、さなぎにならない昆虫ですが、幼虫と成虫では生活スタイルが大きく異なっています。夏の間に枯れ木などに卵を産み付け、その卵は1年近く孵化(ふか)しません。翌年の初夏に孵化した幼虫が、地上に降りて土を掘って潜っていくのです。

「蝉(幼虫)は土の中で7年間過ごし、地上に出てくるとわずか1週間で死ぬ」という話を聞き、命のはかなさを感じたことは今も記憶に残っています。実際は土の中で7年も過ごす蝉は日本にはいないらしいのですが、ツクツクボウシで1～2年、アブラゼミで3～4年、クマゼミで4～5年くらいようです。とはいえ、地中で幼虫として過ごす期間のほうが圧倒的に長いのです。その間は土の中で過ごし、幼虫の間に、その多くがモグラなどに食べられたり、地上に出てからも鳥に食べられたりするなどして、成虫になることができるのは、地中にいる幼虫のごく一部です。地上にたくさんの蝉がいるように感じますが、地中にはそれよりもはるかに多くの幼虫が潜んでいると言えます。土の中を見ることは難しいですが、そこにはもう一つの世界が広がっているのは確かです。

本格的な夏を迎えると、蝉の声も一層賑やかになっていきます。この夏はその鳴き声に耳を傾けると同時に、足下にある見えない世界の大きさにも想いを馳せてみてはいかがでしょうか。

さて、終業式の日には1学期のがんばりを記した通知表が渡されます。通知表に記されていることも大切ですが、そこには表れていないけれど、日々子どもたちは様々な出来事とおして、友達や先生と共に学び、共に成長している姿があることもお知りおきください。見えない姿に秘められた可能性に想いを馳せ、励ましの言葉を伝えることで2学期のさらなる成長につながることでしょう。

最後になりましたが、地域・保護者の皆様の御理解と御協力のお陰様で充実した1学期となりましたことを心から感謝申し上げます

7・8月の行事予定

- | | |
|---------------------|----------------------|
| 7月21日(金) プール開放日 | 21日(月) 出校日 |
| 24日(月) プール開放日 | 中谷小学校区生活指導連絡会 |
| 8月 1日(火) 出校日 | 第3回公民館運営審議会 |
| 2日(水) 曾於市子ども議会 | 23日(水) ノーメディアで親子読書の日 |
| 6日(日) 育成会親子レク | 28日(日) PTA親子奉仕作業 |
| 14日(月)～16日(水) 学校閉庁日 | |

2校集合学習(6月7日、14日)

5・6年生、3・4年生が、中谷小で財部南小と交流学习を行いました。体育や国語の授業の交流を通して親睦を深めたり、多様な考えにふれたりすることで、学習への理解を深めることができました。互いの学校にとって意義ある交流となりました。1・2年生の交流学习は、2学期に実施する予定です。また、2学期には2校での生活科・社会科見学も計画されています。これからも交流を通して、共に成長していってほしいです。



プール横の竹林の伐採(6月19日)

学校下の道路補修工事を担当されていた豊田建設さんが、地域貢献活動として子どもたちのためにできることはないかと声をかけてくださいました。プール横の竹林の伐採をお願いしたところ、快く引き受けてくださり、すぐに対応してくださいました。これにより、プールへの落ち葉が減り、子どもたちもよりよい環境で水泳学習に励むことができている。学習環境を整えていただき、心より感謝いたします。



認知症キッズサポーター養成講座

(6月30日)

3・4年生が、曾於市社会福祉協議会や曾於市役所福祉課の方々の話や寸劇を通して、認知症の方々への配慮や声掛け等について学びました。授業を振り返り「困っていたら助けてあげたい」「やさしくしてあげたい」といった感想が聞かれました。高齢化が進む社会の中で、自分たちにできることを考えるよい機会となりました。



第1回学校評議員会(7月4日)

第1回学校評議員会を実施しました。4人の評議員が参加してくださいました。各学級の授業参観の後、学校経営やいじめ防止に関する取組等について協議しました。今後も学校、地域、家庭と連携しながら、子どもたちの健やかな成長のため力を尽くして参ります。

水泳学習授業参観(7月6日)

水泳の学習が始まって約1ヵ月。子どもたちは、目標を定め頑張っています。授業参観の日は、保護者の皆様に見ていただいたことで、子どもたちも張り切り、いつも以上の力を発揮できました。ご声援ありがとうございました。今後も子どもたちの成長のため、頑張りやよさを認める声かけをよろしくお祈いします。



学校評議員の皆様を紹介します。

※敬称略

- 井上建夫 (中谷高齢者クラブ福寿会会長)
- 吉村幸治 (中谷校区公民館長)
- 田畑徳子 (民生委員)
- 福岡明仁 (中谷小学校PTA会長)